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東區區議會交通及運輸事務成員會轄下公共交通及道路安全工作小組  
尚待處理的跟進事項  

跟進報告  

編號  事項 (提出事項的日期 )  工作進度  負責單位  

 每次會議討論的事項   

(I) 巴士服務  –  脫班情況  
 

(1)   

強烈要求改善 788，789 號脫班和班

次延誤問題 

(31/10/2017) 

 

我們一直密切監察城巴 788 及 789 號線的服務，本年 9 月上旬早上繁忙

時段曾派員於翠灣邨巴士站進行實地調查。調查結果顯示兩條路線的班

次大致正常。我們會繼續適時安排實地調查，監察上述兩條路線的服務

及運作情況。  

運輸署  
 

根據 788 及 789 號線最近的營運紀錄，顯示各班次大致能按編定時間表

準時由小西灣（藍灣半島）巴士總站開出，個別班次受港島交通擠塞影

響導致延誤。公司會因應實際情況，在有需要時調配車輛及調節班次以

應付突發情況。  

新巴城巴  

(2)   

要求新巴城巴加密 2A、77、99、722

巴士班次 

(21/12/2018) 

 

要求增加巴士 722 號線班次及縮短

巴士 85 號線候車時間 

(27/4/2020) 

 

為監察新巴 2A 號線  (耀東邨  –  灣仔北 )  及 722 號線  (耀東邨  –  中

環碼頭 ) 的服務情況，本署曾突擊抽查新巴 2A 及 722 號線於 8 月 14 日

至 8 月 16 日早上繁忙時段的營運紀錄，均沒有發現脫班情況。  

 

此外，為監察新巴 722 號線  (耀東邨  –  中環碼頭 )  及城巴 85 號線  (小

西灣  –  寶馬山 )  的服務情況，本署於 6 月 26 日 (星期五 )曾派員於上午

7 時至 9 時在鰂魚涌街巴士站  (往中環 /寶馬山方向 )  進行實地調查，調

查結果顯示所有侯車乘客均可登上第一班到站的巴士，現時班次水平可

滿足乘客的需求。  

 

儘管如此，我們會繼續留意上述巴士路線的服務水平及乘客量的變化，

在有需要時與巴士公司研究服務的調整，以配合乘客需求。  

運輸署  
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東區區議會交通及運輸事務成員會轄下公共交通及道路安全工作小組  
尚待處理的跟進事項  

跟進報告  

編號  事項 (提出事項的日期 )  工作進度  負責單位  

根據新巴 2A、722 號線及城巴 77、99 號線最近的營運紀錄，上午七時至

九時的班次大致能按編定時間表準時由總站開出，個別班次因交通擠塞

及車長臨時缺勤導致延誤。公司會因應實際情況，在有需要時調配車輛

及調節班次以應付突發情況。另外，根據九月初上午繁忙時段的客量紀

錄，新巴 2A 及 722 號線的整體載客率分別為約五成半及七成半，而城

巴 77、 85 及 99 號線的整體載客率均為約五成，反映現有服務水平已能

滿足客量需求。  

 

我們會繼續密切留意所述路線服務及運作，致力維持可靠的班次服務。  

新巴城巴  
 

(3)  

跟進武漢肺炎下東區巴士路

線安排  

(27/4/2020)  

因應政府繼續逐步有序放寬社交距離措施，各專營巴士公司由九月二十

一日起已恢復正常班次，以照顧乘客的出行需要。  

 

此外，專營巴士公司由九月二十三日起恢復服務學校區的大部分特別路

線和班次，亦會加強服務行經學校區的路線。  

 

主要服務旅客、前往陸路口岸和機場的路線，因應早前實施的入境等防

疫抗疫措施，仍維持服務調整作有限度服務或暫停服務。  

 

運輸署會與巴士公司保持緊密溝通，密切監察各路線的運作情況，跟進

巴士服務以配合乘客需求。  

運輸署  
 
 

除了個別口岸、機場及旅遊路線仍然暫停或實施特別時間表，各新巴城

巴路線的班次近日已大致回復到疫情前的水平。  

新巴城巴  
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東區區議會交通及運輸事務成員會轄下公共交通及道路安全工作小組  
尚待處理的跟進事項  

跟進報告  

編號  事項 (提出事項的日期 )  工作進度  負責單位  

(4)  

要求交代目前專營巴士第

8X、19、8P、 82、 82X、788、

789、 118、 118P、 606、 606X

號線服務水平及何時恢復至

疫情前水平  

(13/7/2020)  

因應政府繼續逐步有序放寬社交距離措施，各專營巴士公司由九月二十

一日起已恢復正常班次，以照顧乘客的出行需要。  

 

此外，專營巴士公司由九月二十三日起恢復服務學校區的大部分特別路

線和班次，亦會加強服務行經學校區的路線。  

 

主要服務旅客、前往陸路口岸和機場的路線，因應早前實施的入境等防

疫抗疫措施，仍維持服務調整作有限度服務或暫停服務。  

 

運輸署會與巴士公司保持緊密溝通，密切監察各路線的運作情況，跟進

巴士服務以配合乘客需求。  

運輸署  

除了個別口岸、機場及旅遊路線仍然暫停或實施特別時間表，各新巴城

巴路線的班次近日已大致回復到疫情前的水平。  

新巴城巴  

聯營路線 118、118P、606 及 606X 線的班次已恢復疫情前水平。九巴會

繼續密切留意各路線實際營運情況及客量，適時作出車務調現配以應付

乘客需求變化。  

九巴  

(II) 巴士服務  –  其他改善建議   

(5)   

要求整體加強 118P 號線的服

務班次  

(31/5/2019)  

 

要求 118P 號線改為正式恆常

班次  

(27/4/2020)  

根據最近九月上旬的實地調查顯示，隧巴 118P 號線上午及下午繁忙時間

平均載客率分別約五成及六成。結果反映現時該線的服務水平能滿足乘

客需求。儘管如此，我們會密切留意有關巴士路線的服務水平及乘客量

的變化，在有需要時與巴士公司研究服務的調整，以配合乘客的需求。  

運輸署  

根據 118P 號線於九月初城巴時段的客量紀錄，上午及下午服務時段最

高半小時之平均載客率為約五成半，反映現有服務水平大致能滿足客量

需求。公司未有計劃將該線改為全日服務，但會繼續密切留意該線的乘

客需求，適時作出檢討。  

新巴城巴  
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東區區議會交通及運輸事務成員會轄下公共交通及道路安全工作小組  
尚待處理的跟進事項  

跟進報告  

編號  事項 (提出事項的日期 )  工作進度  負責單位  

118P 線現時於早上及下午時段服務大致滿足乘客需求。九巴會繼續密切

留意路線的運作情況，有需要時考慮調整服務安排。  

九巴  

(6)   

要求三間巴士公司交代由柴

灣開出的過海巴士時段的分

配安排  

(31/5/2019)  

乘客可以瀏覽巴士公司網站，了解聯營路線的營運時間作參考。   
 

運輸署  

新巴城巴已將各條聯營路線的新巴／城巴營運時段上載至公司網站，方

便公眾參考。  

新巴城巴  

所有九巴獨營路線以及聯營路線的九巴班次時間，均上載於九巴網頁及

九巴應用程式，予乘客參考。  

九巴  

(7)   
要求小巴路線 20M 增加班次  

(27/4/2020)  

我們一直關注第 20M 號線的服務水平，最近曾派員於九月中旬在上午七

時至九時及下午五時至八時期間，到興民邨及柴灣站的小巴站進行實地

調查。調查結果顯示，第  20M 號線在上述時段往柴灣 (豐業街 )及興民

邨方向的平均載客率分別約六成及七成，服務可應付乘客需求。  

 

我們會繼續密切留意路線的運作情況和乘客需求的變化，適時與小巴營

辦商商討加強服務的可行性。  

運輸署  

(8)   

城巴及九巴 118 號線改善服務

方案  

(27/4/2020)  

我們會密切留意隧巴 118 號線的服務水平及乘客量的變化，在有需要時

與巴士公司研究服務調整。  

運輸署  
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東區區議會交通及運輸事務成員會轄下公共交通及道路安全工作小組  
尚待處理的跟進事項  

跟進報告  

編號  事項 (提出事項的日期 )  工作進度  負責單位  

根據 118 號線於九月初城巴時段的客量紀錄，往小西灣及長沙灣方向全

日最高一小時之平均載客率均為約五成半，反映現有服務水平大致能滿

足客量需求。然而，由於該線行經較多繁忙路段，巴士的行車及抵達各

分站的時間，容易受客量多少及路面交通阻塞等因素影響，以致巴士或

未能按時返抵總站及再開出，公司會因應實際情況調節班次開出時間，

或安排巴士於中途站直接起載，以儘量穩定各班次的間距。此外，公司

亦有安排前線人員在繁忙時間巡視各主要巴士站的營運情況，並會因應

客量需求及在資源情況許可下作靈活調配，以疏導候車乘客。  

 

經運輸署批准後，公司現已安排 12.8 米巴士行走 118 號線。  

 

我們會繼續密切監察該線的營運情況及乘客需求，適時作出檢討。  

新巴城巴  

經運輸署審批後，現時九巴已安排 12.8 米巴士行駛 118 線接載乘客。  九巴  

(9)   

8X 或 19 號巴士路線改善服務

方案  

(27/4/2020)  

我們會密切留意 8X 及 19 號線的服務水平及乘客量的變化，在有需要時

與巴士公司研究服務調整。  

運輸署  

城巴 8X／ 19 號線於跑馬地（下）至小西灣（藍灣半島）間之路段來回

方向聯合提供班次，為東區一帶居民提供方便及頻密的班次服務選擇。

若上述其中一條路線改經康民街，各方向之行車時間將增加約五分鐘，

而兩條路線因未能聯合提供協調班次而增加乘客的候車時間，受影響的

乘客至少有 7,000 名，因而減低服務的吸引性。另外，取消興華邨裕興

樓站及康民街站亦會對現時每日乘搭 8X／ 19 號線及使用此兩個巴士站

上、落車約 900 名（ 8X 號線）及約 675 名（ 19 號線）乘客構成影響。  

 

鑒於上述因素考慮，公司未有計劃改動 8X／ 19 號線現有的行車路線安

排。前往康翠臺一帶的乘客，可使用城巴 8X／ 19 號線與新巴 8 號線或

81 號線之轉乘優惠。  

新巴城巴  
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東區區議會交通及運輸事務成員會轄下公共交通及道路安全工作小組  
尚待處理的跟進事項  

跟進報告  

編號  事項 (提出事項的日期 )  工作進度  負責單位  

(10)   
提升杏花邨巴士服務  

(13/7/2020)  

目前杏花邨居民除港鐵外，可以乘搭多條巴士路線前往銅鑼灣、灣仔、

小西灣、北角、寶馬山、油麻地、旺角、長沙灣等地區。  

 

我們已備悉巴士路線服務的建議，並會繼續密切留意乘客需求，在有需

要時和巴士公司研究改善服務的可行性。  

運輸署  

若按建議將城巴 788 號線上午繁忙時段往中環方向的部分班次，於翠灣

邨後繞經順泰道、盛泰道、杏花邨巴士總站及盛泰道，行車時間將會增

加約五至六分鐘。有關改動將會對現時於平日上午七時三十分至八時三

十分期間，由小西灣（藍灣半島）乘坐該線前往中環方向的乘客構成影

響。  

 

此外，新巴 88X 號線已於平日上、下午繁忙時間，提供經中環及灣仔繞

道往來小西灣及中環、堅尼地城的特快巴士服務。若按建議增設 788X

號線將會與 88X 號線的服務重疊並分散客源。由於 88X 號線的行車時間

較建議增設的 788X 號線短，預計藍灣半島至富城閣一帶的乘客會較大

機會選乘 88X 號線，以致車輛資源及客量分佈不均，降低巴士營運效率。

經權衡營運效益後，公司需維持現有安排。  

 

根據 118P 號線於九月初城巴時段的客量紀錄，上午及下午服務時段最

高半小時之平均載客率為約五成半，反映現有服務水平大致能滿足客量

需求。公司未有計劃將該線改為全日服務，但會繼續密切留意該線的乘

客需求，適時作出檢討。  

 

現時，乘客可利用城巴 85 與  608 號線的八達通轉乘優惠往來杏花邨與

九龍東。參考九月初平日的客量紀錄，全日使用此組合往返小西灣至九

龍城的乘客合共只有約 20 人。公司會繼續留意 608 號線的營運情況。  

新巴城巴  
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東區區議會交通及運輸事務成員會轄下公共交通及道路安全工作小組  
尚待處理的跟進事項  

跟進報告  

編號  事項 (提出事項的日期 )  工作進度  負責單位  

現時 118P 線早上及下午時段載客率為六成半，兩段時間服務水平大致

滿足乘客需求。本公司已備悉提升 118P 線為全日雙向服務的建議，會

密切留意路線運作情況，有需要時考慮調整服務安排。  

九巴  

(11)   

建議改善 65 號線小巴上落扶

手設備  

(13/7/2020)  

本署及營辦商已備悉有關的建議，然而，由於小巴的摺門為活動式設

計，在摺門打開的狀態下，若乘客在路旁登上小巴時以摺門作扶手之

用，摺門會有機會晃動，容易令乘客失去重心，更有向後跌倒回行人路

的危機，故此本署及小巴營辦商現時對有關建議均有所保留。而就現時

有關的小巴摺門承重力方面，經本署向小巴製造商查詢後，他們並未有

相關數據可以提供。  

 

運輸署  

(12)   

要求巴士公司檢視 27 號線及

85 號線巴士的發車時間安排  

(13/7/2020)  

為監察新巴 27 號線  (北角碼頭  –  寶馬山 )  及城巴 85 號線  (小西灣  –  

寶馬山 ) 的服務情況，本署於 9 月 1 日 (星期二 )曾派員於上午 6 時至 8

時 30 分到英皇道新時代廣場  (往寶馬山方向 ) 進行實地調查，調查結果

顯示所有候車乘客均能成功登上以上兩條路線的首部抵站的巴士，乘客

平均侯車時間為 8 分鐘。  

 

巴士抵達中途站或會受路面情況、車流及乘客上落多寡等的因素影響，

縱然巴士在總站按時開出，但各班次抵達中途站的時間有時或會較難預

計。本署已要求新巴城巴在正常的情況下，必須準時開出規定的班次，

如遇有突發事故或交通阻塞，應盡量適當調配資源及班次，盡量減少對

乘客的影響。  

 

本署會繼續密切留意有關巴士路線的運作及服務水平，有需要時會作出

跟進。  

運輸署  
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東區區議會交通及運輸事務成員會轄下公共交通及道路安全工作小組  
尚待處理的跟進事項  

跟進報告  

編號  事項 (提出事項的日期 )  工作進度  負責單位  

新巴 27 號線及城巴 85 號線分別由北角碼頭／小西灣（藍灣半島）開往寶馬山。由

於 85 號線途經的地區較多，巴士抵達分站的時間容易受客量多少或當日路面交通情

況如突發事故或路面擠塞等外在因素影響。 

 

公司已為兩條路線編定不同的班次時間由總站開出，並會恆常檢視兩條路線在相同

路段的協調情況，以考慮有否需要調整班次開出時間，以儘量穩定巴士抵達北角至

寶馬山一段路程的間距。根據九月初平日 27 及 85 號線抵達北角琴行街及寶馬山巴

士站的紀錄，大部份聯合班次均可平均地抵站，乘客的候車時間平均為七至八分鐘；

只有少部份班次因繁忙時段的班次較頻繁，加上路面交通阻塞導致兩條路線的抵站

時間相若。此外，乘客可透過新巴城巴網頁或新巴城巴手機應用程式，查詢各路線

的實時抵站時間。 

 

我們會繼續密切監察 27 及 85 號線的營運情況，致力提供優質服務。 

新巴城巴  

(III) 候車站設施   

(13)   

要求巴士公司加強定點報時

及配套服務  

(15/5/2018)  

本署會繼續與巴士公司跟進，要求巴士公司加快安裝進度。  運輸署  
 

乘客可透過兩巴網頁或手機應用程式實時查閱新巴城巴所有專營路線

於一小時內最近三個班次預計抵達各巴士站的時間。兩巴正陸續於全港

二百多個有電力供應的有蓋巴士站安裝實時到站時間顯示屏，預計於

2021 年內完成所有安裝。  

 

此外，就政府資助專營巴士公司於巴士站增設座椅之計劃，計劃中標準

款式巴士站上蓋已經完成安裝座椅。未來興建新巴士站上蓋時，公司亦

會因應個別巴士站的地理環境及乘客需求等因素，考慮加設乘客候車座

椅方便乘客候車。  

新巴城巴  
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東區區議會交通及運輸事務成員會轄下公共交通及道路安全工作小組  
尚待處理的跟進事項  

跟進報告  

編號  事項 (提出事項的日期 )  工作進度  負責單位  

(14)   

要求三間巴士公司到站時主

動降低車身  

(1/3/2019)  

本署已要求巴士公司注意車長表現，為長者或有需要的人士提供協助。  運輸署  

新巴城巴一向重視傷健人士的乘車需要，全線均為低地台巴士，在埋站

靠近行人路路壆時，其地台水平與行人路路壆高度相若，方便輪椅乘客

或行動不便人士上落車。公司訂有專業車長守則及完善的工作指引，並

透過職前及在職培訓課程、《員工手冊》、內部刊物和通告，不斷教導車

長在接載傷健乘客時需注意的事項。  

 

如有輪椅乘客登車，車長應主動降低車身及放下輪椅斜板供輪椅乘客進

出車廂；如其他行動不便人士登車有困難時，可向車長提出，車長會向

有需要之乘客提供協助。  

新巴城巴  

九巴一直秉承發揮傷健共融的服務精神，致力照顧不同乘客的需要。九

巴全線車隊均為低地台巴士，我們會請車長多加留意，在適當時候降低

車身及善用巴士的傷健設備，以方便有需要人士。  

九巴  

(15)   

行車路段上電車站落客的安

全問題  

(13/7/2020)  

本署已向路政署發出施工通知書，建議於柴灣道電車站前方加設「電車

站在前」道路標記及相關交通標誌以進一步提醒道路使用者前方會有電

車乘客上落。  

運輸署  

本署未有補充資料。 路政署  

電車公司與相關部門保持密切溝通，會適時知會委員最新消息。  電車公司  
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編號  事項 (提出事項的日期 )  工作進度  負責單位  

(IV) 違例泊車問題   

(16)   

要求正視盛泰道與創富道及

常安街違例泊車問題  

(11/09/2014)  

 

本署會繼續聯絡警方要求加強巡邏和執法。  運輸署  

在 2 0 2 0 年 7 月 1 日至 2 0 2 0 年 8 月 31 日期間，東區警區人員在盛泰

道、創富道及在常安街  共發出 996 張違例泊車告票。警方會根據《重

點交通執法項目》按緩急先後採取交通執法行動，管方已訓示巡邏單位

密切監察違例泊車情況，及在適當時間再作檢討。總括而言，解決違例

泊車問題需要多方合作，包括交通政策和道路設計，以及地區人士協助

向市民宣傳守法循規的公民意識等。  

警務處  
 

(17)   

 

要求嚴正檢控非法泊車及霸

佔道路問題 (利眾街 )  

(12/06/2015)  

 

本署會繼續聯絡警方要求加強巡邏和執法。  運輸署  

在 2 0 2 0 年 7 月 1 日至 2 0 2 0 年 8 月 31 日期間，東區警區人員在利眾

街一帶發出 511 張違例泊車告票。警方會根據《重點交通執法項目》按

緩急先後採取交通執法行動，管方已訓示巡邏單位密切監察違例泊車情

況，及在適當時間再作檢討。  

 

利眾街霸佔道路問題，一般涉及以路旁貨車儲存貨物、回收店前擺放可

循環再造廢物或金屬和工程工場佔用店前地方等，但並非警方核心工作

範疇。由 2016 年 9 月起《定額罰款（公眾地方潔淨及阻礙）修訂條例》

（第 5 7 0 章）定額罰款制度正式實施，向食環署提供一項額外執法工

具，可向違例者發出 1 ,  5 0 0 元的定額罰款通知書（罰單）。警方會密

切留意有關違例情況，與食環署保持溝通，並在按需要參與食環署的聯

合行動。  

警務處  
 

(18)   
要求當局採取措施，改善怡順街和

怡盛街一帶的士嚴重違泊問題 

本署會繼續聯絡警方要求加強巡邏和執法。  運輸署  
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編號  事項 (提出事項的日期 )  工作進度  負責單位  

(09/05/2016) 

 

在 2 0 2 0 年 7 月 1 日至 2 0 2 0 年 8 月 31 日期間，東區警區人員在怡順

街和怡盛街一帶發出 385 張違例泊車告票。警方會根據《重點交通執法

項目》按緩急先後採取交通執法行動，管方已訓示巡邏單位密切監察違

例泊車情況，及在適當時間再作檢討。總括而言，解決違例泊車問題需

要多方面合作，包括交通政策和道路設計，以及地區人士協助向市民宣

傳守法循規的公民意識等。  

警務處  
 

(19)   

 

翠灣街違例泊車行人過路很危險 

(09/05/2016) 

 

本署會繼續聯絡警方要求加強巡邏和執法。  運輸署  
 

在 2 0 2 0 年 7 月 1 日至 2 0 2 0 年 8 月 31 日期間，東區警區人員在翠灣

街一帶發出 147 張違例泊車告票。警方會根據《重點交通執法項目》按

緩急先後採取交通執法行動，管方已訓示巡邏單位密切監察違例泊車情

況，及在適當時間再作檢討。總括而言，解決違例泊車問題需要多方面

合作，包括交通政策和道路設計，以及地區人士協助向市民宣傳守法循

規的公民意識等。  

 

警務處  
 

(20)   

要求當局採取措施，改善柴灣道車

輛嚴重違泊問題 

(09/05/2016) 

本署會繼續聯絡警方要求加強巡邏和執法。  運輸署  
 

在 2 0 2 0 年 7 月 1 日至 2 0 2 0 年 8 月 31 日期間，東區警區人員在柴灣

道發出 878 張違例泊車告票。警方會根據《重點交通執法項目》按緩急

先後採取交通執法行動，管方已訓示巡邏單位密切監察違例泊車情況，

及在適當時間再作檢討。總括而言，解決違例泊車問題需要多方面合

作，包括交通政策和道路設計，以及地區人士協助向市民宣傳守法循規

的公民意識等。  

警務處  
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編號  事項 (提出事項的日期 )  工作進度  負責單位  

(21)   

 

要求將七姊妹道列為交通黑

點並加強打擊違例泊車問題  

(15/07/2016)  

 

嚴正要求政府正視丹拿道嚴

重違例泊車情況及檢討現時

交通督導員人手比例安排  

(02/03/2018)  

 

要求全面改善七姊妹道以及

錦屏街一帶違泊問題  

(27/4/2020)  

 

在 2 0 2 0 年 7 月 1 日至 2 0 2 0 年 8 月 31 日期間，東區警區人員在七姊

妹道、丹拿道及在錦屏街發出 1,486 張違例泊車告票及拖走三部阻塞車

輛。警方會根據《重點交通執法項目》按緩急先後採取交通執法行動，

管方已訓示巡邏單位密切監察違例泊車情況，及在適當時間再作檢討。

總括而言，解決違例泊車問題需要多方面合作，包括交通政策和道路設

計，以及地區人士協助向市民宣傳守法循規的公民意識。  

 

交通督導員安排已在交通及運輸事務委員會 2 0 2 0 年第二次會議討論

過。簡單而言，警方交通總部提交資源要求，由運輸及房屋局負責跟進

處理及審視交通督導員的人手編制的規定，經資源分配機制審批，再交

予警方按配額進行招募、培訓及管理。  

警務處  
 

 

本署會繼續聯絡警方要求加強巡邏和執法。  運輸署  

(22)   

嚴正要求改善東大街嚴重違

例泊車情況及加派交通督導

員執法  

(1/3/2019)  

在 2 0 2 0 年 7 月 1 日至 2 0 2 0 年 8 月 31 日期間，東區警區人員在筲箕

灣東大街發出 442 張違例泊車告票。警方會根據《重點交通執法項目》

按緩急先後採取交通執法行動，管方已訓示巡邏單位密切監察違例泊車

情況，及在適當時間再作檢討。總括而言，解決違例泊車問題需要多方

面合作，包括交通政策和道路設計，以及地區人士協助向市民宣傳守法

循規的公民意識等。  

警務處  

(23)   

要求杜絕區內 (小西灣 )  

違例泊車事宜  

 (1/3/2019)  

要徹底解決違泊問題，必須從規劃交通運輸政策着手先解決根源性問

題。單靠警方執法去解決道路阻塞並不足夠，必須得到相關部門泊車政

策的配合及單位的通力合作，以及地區人士協助向市民宣傳守法循規的

公民意識等。  

 

警方已採取嚴厲執法行動打擊重點交通執法項目的違法停泊事項，並已

於警務處網頁發佈有關重點交通執法項目的資訊，以供市民網上閱覽；

並透過社交媒體向市民宣傳及教育。就此，東區警區會根據《重點交通

執法項目》按緩急先後採取交通執法行動，並會配合運輸署及相關部門

就不同改善交通問題的方案提供意見。  

警務處  
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編號  事項 (提出事項的日期 )  工作進度  負責單位  

(24)   

關注環翠道近興翠樓及柴灣

道近海星堂一帶違例泊車及

柴灣區泊位不足問題  

(27/4/2020)  

本署會繼續聯絡警方要求加強巡邏和執法。另外，本署正研究於海星堂

及興民邨巴士站之間的柴灣道路旁劃設夜間商用泊車位，如可行，本署

會盡快落實有關安排。  

運輸署  

在 2 0 2 0 年 7 月 1 日至 2 0 2 0 年 8 月 31 日期間，東區警區人員在環翠

道近興翠樓一帶發出 145 張違例泊車告票 ;在柴灣道近海星堂一帶發出

878 張違例泊車告票。警方會根據《重點交通執法項目》按緩急先後採

取交通執法行動，管方已訓示巡邏單位密切監察違例泊車情況，及在適

當時間再作檢討。總括而言，解決違例泊車問題需要多方面合作，包括

交通政策和道路設計，以及地區人士協助向市民宣傳守法循規的公民意

識等。  

警務處  

(25)   

有關柴灣工業區一帶違例泊

車及潛在安全問題  

(27/4/2020)  

本署會繼續聯絡警方要求加強巡邏和執法。  運輸署  

在 2 0 2 0 年 7 月 1 日至 2 0 2 0 年 8 月 31 日期間，東區警區人員在柴灣

工業區新業街、嘉業街及安業街一帶共發出 504 張違例泊車告票。警方

會根據《重點交通執法項目》按緩急先後採取交通執法行動，管方已訓

示巡邏單位密切監察違例泊車情況包括重點打擊雙行泊，及在適當時間

再作檢討。總括而言，解決違例泊車問題需要多方面合作，包括交通政

策和道路設計，以及地區人士協助向市民宣傳守法循規的公民意識等。  

 

警務處  

本署未有補充資料。 路政署  
 

就有關事項的提問，消防處已於 4 月 9 日作出書面回應。目前沒有工作

跟進。  

消防處  
 

自上次工作小組會議至今，機電工程署曾 5 次到豐業街露天停車場進行

巡查，未發現場內石油氣瓶車有違反氣體安全條例的情況。  

機電工程署  

(26)   

建議改善成安街交通阻塞問

題  

(13/7/2020)  

本署會繼續聯絡警方要求加強巡邏和執法。  

 

運輸署  

本署未有補充資料。 路政署  
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編號  事項 (提出事項的日期 )  工作進度  負責單位  

在 2 0 2 0 年 7 月 1 日至 2 0 2 0 年 8 月 31 日期間，東區警區人員在成安

街發出 130 張違例泊車告票。警方會根據《重點交通執法項目》按緩急

先後採取交通執法行動，管方已訓示巡邏單位密切監察違例泊車情況，

及在適當時間再作檢討。總括而言，解決違例泊車問題需要多方面合

作，包括交通政策和道路設計，以及地區人士協助向市民宣傳守法循規

的公民意識等。  

警務處  

(V) 交通改善工程   

(27)   

要求關注及改善太古康山一

帶繁忙地帶的行人路交通狀

況  

(31/5/2019)  

本署已於 2020 年 8 月向路政署發出施工紙進行有關改善工程，於英皇道

東行（太古小學對出）加設中央分隔帶。  

運輸署  

待前期準備工作完成後（包括臨時交通安排及掘路許可證），路政署隨後會展開相關

的改善工程。 

路政署  

(28)   
關於西灣河行人天橋使用量  

(12/7/2019)  

本署暫時未有計劃拆卸有關行人天橋。本署對將該行人天橋活化或接駁

至附近建築物的建議持開放態度。如接獲有關建議，本署樂意從交通工

程角度提供意見。本署並會繼續留意有關行人天橋的使用量。  

運輸署  

(29)   

質詢柴灣大潭道非法賽車及

帶來的相關問題  

(27/4/2020)  

本署會繼續聯絡警方要求加強巡邏和執法。  運輸署  

2020 年 7 月至 2020 年 8 月期間，港島總區交通部執行及管制科的人員

在大潭道及石澳道一帶總共進行 64 日反超速偵察行動，拖走 95 部思疑

改裝車輛檢驗。其次，警方亦在上址一帶設立總共 113 次的警察路障，

檢查思疑違法車輛。警方會繼續巡視及不定時在大潭道及石澳道一帶設

立警察路障及進行反超速偵察行動並作出檢控。有關加設偵速攝影機是

由運輸署負責，警方會配合相關設施執法。  

 

警務處  

本署未有補充資料。 路政署  

(30)   
改善耀興道交通安全  

(27/4/2020)  

本署建議於耀興道逸熹閣對出的西行線加設路旁收費錶泊車位。本署已

完成初步設計，並正就上述建議諮詢相關部門意見。  

運輸署  

本署會配合運輸署並提供技術意見。 路政署  
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(31)   

東欣苑聖十字徑樓梯斜路無

障礙通道方案  

(27/4/2020)  

運輸署會按照新修訂的機制檢視這些年來收到共 114 項的建議 (包括一

項關於聖十字徑的建議 )，並為符合上坡電梯系統範疇的項目進行初步篩

選及詳細評分，以制定優次及訂定首批推展項目。  

 

研究顧問現正為上述建議進行初步技術評估、規劃初步走線、初步篩選

及評分。當完成有關工作，我們會選出一批較具效益的上坡電梯系統建

議，並計劃於本年內諮詢相關區議會及完成整個評分過程，以訂定首批

推展項目。  

運輸署  

本署未有補充資料。 路政署  

(32)   

筲箕灣區內路面凹凸不平及

地陷問題  

(13/7/2020)  

路政署承建商負責管理及維修道路，工作範圍包括進行道路巡查，維修和保養。 除

收到市民投訴外，本署承建商會定期派員巡查道路，找出可能對公眾構成危險的損

壞並盡快安排修復及跟進。 

路政署  

(VI) 隔一次會議討論的事項 (是次會議討論 )  

(33)   

康怡四線綠色專線小巴 (32、

32A、 33 及 33M)營運問題  

(03/05/2012)  

我們會繼續密切留意有關路線的服務水平及乘客需求，並會不時作實地

調查，與小巴營辦商商討改善該線的服務。  
運輸署  

(34)   
要求 118P 回程更改路線  

(28/9/2018)  

本署已備悉有關意見，並會作為日後參考。 
運輸署  

經初部研究，若 118P 號線往小西灣班次改經永泰道，約五成前往小西

灣的乘客將受惠於縮短行車時間；約三成前往張振興伉儷書院、怡泰街

及漁灣邨這三個分站的乘客會改為柴灣工業城分站下車或使用 118 號線

而行車時間將會增加約三分鐘。城巴會繼續與運輸署研究有關建議。  

新巴城巴  
 

根據客量調查，118P 線（向小西灣藍灣半島方向）約有三成乘客使用張

振興伉儷書院、怡泰街及漁灣邨三個分站。考慮到對現有乘客的影響，

九巴對改道行駛的建議有保留。  

九巴  

(VII)  隔一次會議討論的事項 (下一次會議討論 )  
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(35)   

要求解決渣華道旅遊巴違法

停泊問題  

(31/5/2019)  

(下一次會議討論 )  
運輸署  

(下一次會議討論 )  警務處  

(VII) 有進展時跟進的事項   

(36)   

要求 2A 巴士路線提供免費轉

乘 18X 巴士路線  

(18/09/2013)  

由於現階段未有進展匯報，議題將在有進展時跟進。  
運輸署  

 

由於現階段未有進展匯報，議題將在有進展時跟進。  
新巴城巴  

 

(37)   

 

要求加開港島專綫小巴 65A

線星期日班次  

(19/06/2017)  

 

要求增加來往東區醫院小巴

65A 線班次  

(27/4/2020)  

 

由於現階段未有進展匯報，議題將在有進展時跟進。  運輸署  

(38)   

促請在歌連臣角道近西灣墳

場路段增設行人路  

(06/09/2017)  

本署已向路政署發出施工通知書。  運輸署  
 

待前期準備工作完成後（包括臨時交通安排及掘路許可證），路政署隨後會展開相關

的改善工程。 

路政署  
 

警方會配合其他政府部門工作。  警務處  
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(39)   

關注柴灣怡順街、金源里的交

通問題  

(19/06//2017)  

要求當局採取措施，改善金源

里及怡順街違泊問題，並增設

行人過路設施，保障市民生命

和財產安全  

(19/06/2017)  

 

本署已完成有關方案的地區諮詢工作，並向路政署發出施工通知書進行

改道試行，預計有關試行於今年內完成。  

運輸署  
 

(40)   

要求在耀東巴士站增加活動

摺椅  

(01/06/2015)  

本署會繼續留意巴士公司於耀東巴士總站安裝座椅的進度，要求巴士公

司盡快完成安裝，方便候車乘客。  

運輸署  
 

新巴早前向運輸署申請在耀東邨巴士總站裝設座椅，並已獲署方審批。

安裝工程預計於十月內完成。  

新巴城巴  
 

(41)   
要求改善電車站候車環境  

(02/03/2018)  

本署會繼續和電車公司密切留意乘客的需要。  運輸署  
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香港電車去年四月於水街及康山電車站進行「排隊位置標示」試行計

劃，同月透過問卷訪問收集市民意見。在兩個車站受訪的候車乘客當

中，逾半對是否設置「排隊位置標示」沒有意見，我們尤希望了解受訪

者對將相關措施推展至所有電車站的意見，結果反映近七成受訪者反對

或有疑慮，主要原因包括大部分 (逾八成 )受訪乘客表示根本沒有察覺該

標示；同時，逾八成受訪乘客亦反映他們習慣於以往一貫的排隊候車方

式 (毋須設有「排隊位置標示」 )。  

 

此外，有車長及乘客亦反映，設立「排隊位置標示」後，會將前往不同

目的地的乘客指示在同一條隊伍輪候上車，容易造成混亂及引致乘客之

間的誤會及衝突。對電車車長而言，由於電車須與其他車輛共用路面，

而路面和月台情況複雜，停車位置往往受到不同因素影響，要車長完全

配合標示所指示的登車位置停車，操作上有實際困難，亦可能妨礙正常

行車。  

 

總結收集乘客及車長意見，電車公司作出仔細評估後，考慮到此措施具

體成效不彰，甚至會對乘客及車長帶來不便，電車公司現會暫緩「排隊

位置標示」試驗計劃。  

 

關於早前的「候車優先座椅試驗計劃」，電車公司現階段沒有新資料補

充。  

電車公司  

(42)   

要求改善東大街行人路面情

況，及盡快擴闊筲箕灣東大街

雙號門牌行人路面  

(1/3/2019)  

本署已經審批有關的臨時交通安排，以便承建商盡快開始施工。  運輸署  
 

本署現正與有關部門商討工程細節及臨時交通安排。待前期準備工作完成後，本署 

隨後會展開為期約 5 個月的路面改善工程。 

路政署  

(VIII) 過去兩個月內完成、正在施工的項目及時間表  
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(43)   

 

運輸署／路政署過去兩個月

內完成、正在施工或規劃中的

主要交通改善工程項目及時

間表﹝截至 2020 年 9 月﹞  

(20/05/2010)  

 

見附件。 路政署  

 


